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Gestione associata: analisi delle risultanze della 
ricognizione di Visalta sull’attività studi e statistica 
delle Camere e dell’Unione regionale e proposte per 
la prosecuzione del progetto. 

 
Presenti 

 

 
UCER: Guido Caselli e Matteo Beghelli 
Visalta: Roberto Bugatti 
CdC RE: Marisa Compagni e Elena Burani (via web); 
CdC BO: Patrizia Iacopini; 
CdC FE: Caterina Pazzi (via web); 
CdC RA: Laura Lizzani e Fabiola Licastro (via web); 
CdC RN: Fausto Patelli (via web) 

 
 
Andamento dei lavori e posizioni emerse: 
 
Durante la riunione vengono esaminate le risultanze della ricognizione svolta da Visalta sull’attività studi e 
statistica delle Camere e dell’Unione regionale (si veda la presentazione in allegato). 
 
Le possibili linee d’azione per la prosecuzione del progetto sono: 

a) Centralizzazione dell’attività “statistica”, intendendo come tale quell’insieme di attività desk normate 
e obbligatorie (ad esempio rilevazione dei permessi di costruire e rilevazione sulla GDO); 

b) Rapporto di fine anno: su questo prodotto si è concentrata l’attenzione dei SG durante la 
presentazione del progetto al CSG. I SG hanno espresso la volontà di sperimentare la gestione 
associata in questo ambito. 

c) Lavorazione dei dati: l’obiettivo è quello di mettere le Camere di commercio in grado di intervenire 
sui semilavorati prodotti dall’Unione regionale col minor dispendio di tempo e risorse possibile.  

d) Realizzazione, secondo l’esempio dell’Osservatorio Credito, di nuovi prodotti (ad esempio, sui bilanci 
delle imprese, sulla cooperazione e il terzo settore). 

 
Queste proposte di attività sono state sottoposte all’analisi del gruppo ed è risultato quanto segue: 
 

1) per quel che riguarda il punto a: le Camere fanno notare che le attività così identificate sono 
previste in capo alle Camere da provvedimenti legislativi. Una traslazione sull’Unione regionale si 
scontrerebbe con queste previsioni. Si tratta, oltretutto, attività a valle delle quali esiste una vera e 
propria assistenza che le Camere svolgono per gli utilizzatori locali dei dati. Queste attività, va 
aggiunto, vengono utilizzate dalle Camere per tenere il polso della situazione locale. Si ritiene, 
quindi, al momento di soprassedere rispetto a questa linea di lavoro. 
 

2) In merito al punto b: Si immagina un processo per gradi. Si propone la realizzazione da parte 
dell’Unione regionale degli scenari internazionale, nazionale e regionale che le Camere potranno 
integrare nei loro rapporti. Per le Camere che al momento non realizzano il rapporto annuale, si può 
immaginare la realizzazione di un prodotto regionale in cui ogni tabella sia seguita da una 
“esplosione” della stessa a livello provinciale. In questo modo le singole Camere potranno 



commentare i propri dati provinciali per realizzare il proprio rapporto annuale. Il processo di 
gestione associata del rapporto di fine anno sarà, per forza di cose, un processo a tappe successive, 
soprattutto in considerazione del fatto che vi è il forte rischio che uno slittamento dei censimenti 
faccia coincidere lo svolgimento degli stessi con la realizzazione dei Rapporti camerali mentre già da 
ora i Censimenti coincidono con la realizzazione del Rapporto annuale di Unioncamere ER. Le 
Camere verificheranno queste ipotesi coi rispettivi SG. 

 
3) In merito al punto c: Al fine di far si che la Camere possano adattare alla proprie esigenze i 

semilavorati di Unioncamere ER si studierà la razionalizzazione e omogeneizzazione dei diversi invii 
alle Camere. In via più immediata, è possibile immaginare di fornire alla Camere tutti i materiali che 
sono stati utilizzati per arrivare al semilavorato di UCER. Quindi, facendo l’esempio specifico 
dell’Osservatorio sul Credito, fornire non solo le tabelle excel dei dati e gli elaborati ma anche 
tabelle e grafici in formato editabile in modo che siano modificabili senza dover partire dal dato 
grezzo (già aggiornata la relativa convezione con Tagliacarne che ha già dato disponibilità a 
riguardo). 
 

4) In merito al punto d: Unioncamere ER inizierà a predisporre analisi su questi prodotti (bilanci, 
cooperazione, terzo settore, …) seguendo l’esempio organizzativo del credito. 

 
Si propone, quindi, di procedere con le linee di lavoro di cui ai punti b e c, previa verifica interna delle 
Camere. 
 
Si concorda la seguente tempistica: 

• Entro mercoledì 11/07, far avere le osservazioni/correzioni in merito alla presentazione allegata (con 
particolare riferimento ad eventuali discrepanze tra la situazione riportata e lo stato di fatto delle 
Camere). (Ravenna farà avere le proprie osservazioni entro il 18/07 per problemi organizzativi 
interni). 

• Parallelo passaggio interno da parte delle Camere coi singoli SG e relativo feed-back a UCER e 
Visalta; 

• Parallelo sviluppo da parte di Visalta dei prossimi passi dell’idea progettuale con modalità e 
tempistiche. In particolare, entro il 20/07 Visalta integrerà la presentazione coi tempi e le modalità 
del Rapporto Annuale a “geometria variabile” come brevemente delineato più sopra.  

 
 
 
Per Unioncamere Emilia-Romagna 
Matteo Beghelli & Guido Caselli 
 
Bologna, 04/07/2012 

 
 
 


